

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 18.

Mahón, miércoles 28 Septiembre de 1898.

N.º 5214

SECCION POLITICA

Doctrinas integristas

En un artículo publicado recientemente por un periódico que ostenta la representación de los carlistas renegados, vulgo integristas, se leen párrafos tan substanciosos como este: «El imperio de la «sinrazón» en las leyes y en las costumbres, que no otra cosa es el «liberalismo», ha producido tan funesto resultado.» (Alude a la probable pérdida de nuestras colonias)

Es verdad, seráfica «Constancia» Trescientos treinta y tres años hace que nuestro paisano Legazpi conquistó las islas Filipinas, é igual período de tiempo que el vasto archipiélago ha estado sujeto al dominio de frailes de todas las Ordenes conocidas, las cuales han entendido en su gobierno con independencia completa de los poderes civil y militar, en la educación de aquellos isleños. Y ¿sabéis el fruto que se ha obtenido después de tres siglos y medio de constante propaganda dedicada por los amigos del organillo integrista á ilustrar á los incultos naturales de aquellas lejanas posesiones? Pues, sencillamente, ninguno. Los habitantes de Luzón, Mindanao y las Visayas, haciendo abstracción completa de otros muchos lugares donde no ha penetrado ni un solo rayo de civilización, encuéntrase sumidos en el mismo estado de embrutecimiento en que les sorprendió el audaz Magallanes, su descubridor.

Después de trescientos treinta y tres años mortales de dominación frailuna, sin ninguna traba ni obstáculo que se opusiera á su propaganda, muy por el contrario, mimados y favorecidos por el Estado, que les ha guardado consideraciones indebidas, se da el triste caso de sublevarse en masa la población que ha estado durante tanto tiempo sujeta al «dulce» imperio de las Ordenes monásticas.

«Cuando se «numera y no se pesa»—continúa diciendo el diario integrista—los necios y los malvados son los que dominan, y bajo su yugo recorren las naciones el camino del crimen».

Exacto, exactísimo. Quien habla de las naciones dice lo mismo de las colonias, y... aplíquese el caso á Filipinas y sáquese en consecuencia lo bien parados que resultan los amigos de «La Constancia».

«España está deshecha—añade;—los liberales de todas castas que hasta hace cerca de un siglo monopolizan el poder la han arruinado y envilecido, poniéndola en el trance amarguísimo de muerte próxima. El liberalismo nos ha hundido en la abyección y en la ruina. Liberales y masones, esa es vuestra obra. Católico-liberales, «Caines malditos», gozáos de ella.» Sí; y vosotros, sombras de Calomarde, Charperón, España, Trapense, Vicente Moreno y demás benditos defensores del salvajismo más brutal, adalides de una religión que manchasteis con vuestros feroces y abominables crímenes, venid á ayudar en la nueva obra de regeneración emprendida por estos fariseos que predicán con audaz hipocresía máximas que há tiempo se hallan desterradas de la sociedad moderna.

El parlamentarismo es un procedimiento condenado—dicen estos puritanos de cartón—y envían á las Cortes á su pontífice Nocedal; la libertad es un principio maldito—añaden á renglón seguido—y se aprovechan de ella para fundar periódicos y despotricar desde sus columnas como energúmenos fanatizados ó como locos «con su cuenta y razón», que de todo pudiera haber, al amparo de una libertad á la que tanto aborrecen. ¡Cuánta farsa y cuánta hipocresía denotan estos hechos!

«Si España ha de ser regenerada—sigue diciendo el órgano de los «ojalateros» carlistas—es necesario «que que-

me lo que adora y que adore lo que quemó.»

Es decir, que volvamos á aquellas benditas épocas de los Torquemadas y Felipe II, en cuyos felices tiempos se convertían las plazas públicas en inmensas cocinas de carne humana, donde chirriaban los palpitantes miembros de infelices seres sacrificados al fanatismo de un clero brutal, ó á los instintos sanguinarios de un rey imbecil.

¿Y esto se predica en las postrimerías del siglo XIX? ¡Cuánta barbaridad! ¡Qué ceguera tan horrible! O tal vez ¡Cuánto negocio!

CALEI CALLE

San Sebastián, Septiembre, 98

(Vida Nueva).

SECCION DE NOTICIAS

La comisión de París

La prensa inglesa inserta estos días numerosos cablegramas tratando del estado actual de Filipinas, de las pretensiones de los yanquis respecto al archipiélago y de las instrucciones dadas por Mac Kinley y á los comisionados de la paz.

En el Consejo de ministros celebrado en Washinton el viernes último. Mr. Day, exsecretario de Estado, se despidió de sus antiguos compañeros, circulando aquella misma noche rumores en los círculos políticos de que presentaría su dimisión al día siguiente.

Si no se confirmase el rumor, ferrarán la comisión Mr. W. R. Day, presidente, y Davis, Whitlaw-Reed, Jorge Gray y Frye como vocales.

Los miembros americanos han debido salir de Nueva York para Europa á bordo del «Campania».

Los expedicionarios ascienden en total á 25, incluyendo á las señoras y secretarios.

El corresponsal de «Daily Telegraph»—periódista generalmente tan bien informado como poco afecto á nuestro país—asegura que al despedirse Mr. Day de Mac Kinley, éste le felicitó calurosamente por los servicios que había prestado al frente del departamento de Estado, y le manifestó que tenía esperanzas de que alcanzaría igual éxito á la cabeza de la comisión americana de la paz.

Las instrucciones escritas de los comisionados fueron leídas en el Consejo de secretarios celebrados el jueves último—dice el despacho, haciéndose algunas ligeras modificaciones, y aunque no son conocidas del público, no existe la menor duda acerca de una de las proposiciones, que es

de interés internacional—la referente á la disposición de las Filipinas, y en la que se asegura que los americanos pedirán la absoluta posesión de Luzón y la intervención «(control)» del resto del archipiélago.

La forma en que ejercitarán esta intervención los Estados Unidos será necesariamente objeto de estudio, hasta que sean conocidos las instrucciones de los comisionados.

Si los Estados Unidos no nombran actualmente más gobierno que el de la isla de Luzón, es porque seguramente indicarán una forma de gobierno en términos equivalentes á la absoluta intervención.

Los comisionados han recibido instrucciones explícitas para discutir todas las principales cuestiones.

Una nota oficiosa que ha facilitado á la prensa el departamento de Negocios Extranjeros, asegura que los comisionados, á excepción de mister Gray, han discutido durante dos días los principales puntos, y que van á París perfectamente penetrados de los asuntos que han de ser objeto de deliberación.

Desde un principio se hará patente á los comisionados españoles—dice textualmente la nota oficiosa—que en el caso del protocolo no se podrán desviar ó modificar de las peticiones hechas por los Estados Unidos.

Un miembro importante de la comisión aseguró al corresponsal que la decisión de Mac Kinley respecto á Filipinas, merecerá por completo la aprobación de sus compatriotas, y añadió que según su opinión, España ha demostrado incapacidad para dar un gobierno estable al archipiélago, cuando se encontraba en las condiciones más favorables, y era evidente que los insurrectos no se hallaban en condiciones de gobernarse por sí mismos.

En otro despacho posterior expedido el viernes, el corresponsal asegura que el acuerdo tomado en Casa Blanca consiste en que los americanos exigirán que el tratado deberá hacerse en términos que reconozca la intervención de los americanos, sobre todo el archipiélago.

Desde América

Para que se vea cómo piensan y sienten aquellos hermanos nuestros, que en lejanas regiones lloran las desdichas de la patria, publicamos la siguiente carta, que nos envía un español desde América.

Señor Director del semanario «Vida Nueva»:

«Muy señor mío:

Como español, amante del engrandecimiento de esa patria tan querida y tan mal gobernada por el elemento frailuno, no puedo resistir la tentación de contestar á la «Consulta pública» que se sirve hacer en el número primero.

En trece años, señor Director, nuestro «amantísimo» Gobierno, por obra y gracia de los señores de sota...

Ahora bien; á grandes males, grandes, heroicos remedios; eso sí, prácticos y sin dilación, nada de esas ve...

Desgraciadamente, en el espíritu y conciencia de una muchedumbre per...

¡La salvación del alma! he ahí el es-

Cumple á los hombres nuevos de

En España, señor Director, existen

¿No cree usted, que los españoles

Por último, señor Director, las des-

gracias de España creo yo que son

Trabajemos por el adelanto de

Próximamente enviaré á usted

un pequeño trabajo respecto de

nuestras actuales y futuras relacio-

nes con la América de origen hispa-

no, mientras tanto, queda del señor

Ajustemos, pues, la cuenta del gas-

Table with 2 columns: Pts. and Cts. listing expenses like Ropa de su oficina, Calzados, etc.

Todo lo cual da un total de 6.212

Y díganse á la vez, cuán alto no

miseria para los trabajadores, de an-

La fotografía de colores

Parece que está resuelto el proble-

Esta resolución de la fotografía

Hace algunos años Carlos Cros y

Si lo dicho no se comprende bien

1.º Un primer cliché impresionado

2.º Un segundo cliché impresionado

3.º Un tercer cliché impresionado

Superpónganse esas tres imágenes

nada mejor, ni siquiera equivalente,

MAHÓN

Sesión ordinaria del Ayuntamiento

Se abrió la sesión bajo la presi-

De conformidad con lo informado

De conformidad con lo informado

Se acordó pase á informe de la

Se acordó pase á informe de la

Se aprobaron los pliegos de con-

Se acordó quedar enterado de una

Se acordó aceptar los ofrecimien-

instancia de D. Francisco Simarro Egea solicitando autorización para practicar algunas obras en la casa n.º 9 de la plaza del Carmen de la propiedad del Municipio prorogando por cuatro años mas el plazo de diez que para usufructuarla le fué concedido en 1887, prorogado hasta diez y ocho en 1888 y hasta veinte en 1889.

En dicho informe se propone sea desestimada esta petición, puesto que ya lo fué otra análoga que hizo en 1897 y precisa poner término á esta serie de concesiones y fijar un plazo que de otro modo resulta indefinido para la terminación del contrato.

Fué impugnado por el Sr. Gimenez y sometida su aprobación á votación nominal, dijeron sí: los Sres. Pons Azina, Pons Carreras, Pons Pons (D. Pedro), Flaquer, Carreras Tallavull, Rotger, Mir, Fabregues Maspocho, Pons Pons (D. Francisco) Fabregas, Pax, Orfila (D. Bonifó) y señor Presidente.—Total 12.

No: Los Sres. Tudury y Gimenez.—Total 2.

En su consecuencia quedó aprobado por mayoría de votos el dictámen de la comisión.

De conformidad con lo informado por la Comisión correspondiente en una instancia de Maria Riudavets Coll, se acordó autorizar la venta de gallinas en el mercado del Claustro en los puestos marcados con los números 17 al 23, toda vez que se hallan ya ocupados todos los destinados á este objeto.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Fomento en once solicitudes presentadas, se acordó conceder plazas gratuitas en el Instituto de 2.ª enseñanza, para el presente curso académico á Antonio Badia Coll, Gabriel Monjo Sans, José Sotés Fiol, Mariano Pedrol Martin, José Roquesens Triay, y Ramón Baster Riudavets, desestimando las restantes por no reunir condiciones que aconsejen esta gracia.

También se acordó que en lo sucesivo solo se destine el cinco por ciento de las plazas matriculadas para alumnos pobres que sobresalgan por su aplicación.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Hacienda una comunicación de la Delegación del ramo en esta provincia, en la que dispone se consigne desde luego en presupuesto la cantidad necesaria para abonar el impuesto establecido sobre el alumbrado por gas y electricidad.

Se acordó quedar enterado de una resolución dictada por el Sr. Gobernador de la provincia desestimando las reclamaciones presentadas por D. Juan Carreras Pons y otros; don Miguel Villalonga y otros; D. Francisco Andreu Pons y otros; y don Francisco Mercadal Portella, contra el repartimiento girado para cubrir el presupuesto extraordinario formado para dar ocupación á la clase obrera que carece de trabajo.

Se dió cuenta del dictámen emitido por la Comisión de Hacienda en las reclamaciones de agravios presentadas contra las cuotas individuales y se acordó aprobar en todas sus partes las resoluciones que propone en alza y en baja.

También se acordó nombrar auxiliares de la recaudación y agentes ejecutivos á D. José Sintés Saura, D. Antonio Timoner Biale y D. Antonio Tuduri Olives.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Hacienda se apro-

baron diez y nueve liquidaciones de créditos contra este Municipio, acordando se abone su importe con láminas del empréstito municipal.

Se nombró una Comisión compuesta de los concejales Sres. Tuduri, Rotger y Fabregues Maspocho, para que reciban á los soldados y marinos repatriados que de en llegar á esta ciudad el 29 del corriente, facilitándoles los auxilios que necesiten.

Se aprobó la distribución de horas en que ha de estar encendido el alumbrado público durante el próximo mes de Octubre.

El Sr. Mir encargado del Museo Municipal manifestó que según le había participado D. Francisco Hernández y Sans, Conservador de la sección de objetos artísticos, ha quedado definitivamente instalado aquel en el Instituto de 2.ª enseñanza, prometiéndose presentar en breve el catálogo razonado de los objetos coleccionados; y habiendo tenido que encargarse de los correspondientes á las secciones de Arqueología é Historia natural por hallarse ausentes los catedráticos Sres. Llabrés y Buil.

El Ayuntamiento acordó quede el Sr. Hernandez encargado de todas las secciones y darle gracias por sus trabajos.

El Sr. Gimenez propuso se termine el arreglo de la calle de San Lorenzo, contestándole el Sr. Presidente que ya lo tiene así resuelto el Ayuntamiento.

Se señaló lo orden del día para la sesión ordinaria inmediata.

Y se levanto la sesión.

Sorpreza nos ha causado ver en «El Bien Público» de ayer una alocución suscrita por D. Bartolomé Galiana, en la que se consigna que el Sr. Comandante de Marina de esta Provincia ha ordenado que todos los Jefes y Oficiales de Marina á sus órdenes salgan de uniforme á recibir á los repatriados de la escuadra Cervera que son esperados en el vapor correo de mañana, que según se consigna en el suelto que le sigue, entrará empavesado en el puerto con este motivo.

Mucho nos place el regreso de nuestros paisanos á este su país y á nuestro seno de hermanos, para poderles prestar todo el consuelo que nos permita el deber de la tierra y su infortunio, pero, esto no quita la sorpresa de la alocución de referencia, dirigida á toda la gente de mar (ó salada, cosas ambas distintas) como llamamiento á una manifestación pública de admiración á la armada; puesto que, patente es el estado excepcional de suspensión de garantías en que nos hallamos, patente es que á los soldados de tierra repatriados y llegados aquí anémicos y cadavéricos, no se les ha tributado manifestación alguna pública y ruidosa ni privada, apesar de que por nadie se ha puesto en duda su valor, y patente es que los males que nos agobian no son para jolgorios, que nos parecerían significados y contraproducentes; y la sorpresa ha subido de punto cuando, después de enterados de la sección local y telegráfica hemos doblado la hoja y visto el primer artículo de cuatro columnas copiado de «El Diario de Barcelona titulado MUCHA PRUDENCIA, en el cual se trata casualmente, de las cosas de la marina, del Ministro de Marina, de la destrucción de la marina, de las fiestas de la marina, de los ascensos de la marina,

de la escuadra que forma nuestra marina, de la actitud de nuestra marina y en fin del recibimiento proyectado y no realizado á los repatriados de nuestra marina, cuyos jefes desembarcaron de noche.

¿No podía «El Bien Público» haber suprimido del mismo número lo uno ú lo otro, para que no resultara el contraste que habrán notado seguramente sus lectores al tener que pasar por esta diversidad de velas, consagradas una á Dios y otra al diablo?

Por el extracto de la sesión celebrada ayer por nuestro Ayuntamiento que publicamos hoy, verán nuestros lectores el acuerdo adoptado, de que una comisión del mismo, compuesta del 2.º Teniente de Alcalde y dos concejales, bajen mañana al muelle á la llegada del vapor correo «Menorquin» en el que deben llegar algunos repatriados del ejército y de la armada, á fin de ofrecerles los auxilios que sean necesarios en nombre de la Corporación Municipal.

Además sabemos que uno de los médicos titulares bajará al vapor por si fueran de momento necesarios sus servicios, como también se hallará disponible el coche que aquella posee por si hay necesidad de utilizarlo para la conducción de algun enfermo ó herido de los que son esperados.

A causa de lo desapacible del tiempo, ha sido casi nulo el pescado que se ha presentado esta mañana en nuestro mercado.

«La Marítima» compañía Mahonesa de vapores nos ha facilitado para su publicación el siguiente telegrama:

Palma 28, 8 m.
«Puerto Mahón» llegado felizmente cinco madrugada tiempo aturbonado marejada del Sur.—Seguí.

Administración Depositaria de Hacienda de Mahón

El Sr. Delegado de Hacienda en telegrama que acabo de recibir me participa quedar prorrogada hasta el 31 de Octubre próximo la redención de mozos del actual reemplazo y autorizando á esta Administración Depositaria para admitirlas hasta el día expresado.

Mahón á 28 Septiembre 1898.—El Administrador Depositario.—José J. Sancho.

DON JUAN BIALE COLL, Alcalde Presidente del Muy Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que el día veinte y nueve del corriente mes quedará abierta la cobranza de las cuotas correspondientes á la mitad ó sea el cincuenta por ciento del repartimiento girado para cubrir el presupuesto extraordinario formado para emprender obras en que dar ocupación á las clases jornaleras que carecen de trabajo; cuya recaudación tendrá lugar hasta el diez y nueve inclusive del propio mes de octubre en la casa n.º 11 de la Plaza de la Constitución, siendo las horas de despacho desde las nueve de la mañana á una de la tarde, y de las tres á las cinco de la misma.

Y para el debido conocimiento de los interesados se publica el presente edicto, por el cual se advierte que transcurrido el plazo señalado, se procederá á hacer efectivo el pago de

las cuotas de los contribuyentes morosos por la vía de apremio y con arreglo á instrucción.

Mahón 28 de Septiembre 1898.—J. Biale y Coll.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 28

De Barcelona en 4 días pailebot español «San Rafael», de 58 ton., patrón P. Bellof, con 5 trip. y efectos.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 27, 9'25 m.

Han llegado á Paris las comisiones españolas y americanas.

En Manila los americanos han intentado apoderarse de la escuadrilla rebelde.

Los tagalos amenazan saquear la isla de Luzón.

Madrid 27, 4 t.

Se ha ordenado al general Blanco que licencie á los voluntarios movilizados.

El gobierno ha aprobado el cuadro de Trasatlánticos que han de servir para la repatriación de españoles de Puerto Rico, y ha declarado que se deben concretar las responsabilidades.

Madrid 28, 5'15 mda.

Telegrafían de la Habana que hoy se abrirá la sepultura de Colón.

En Paris el sábado empezarán las conferencias de los comisionados para redactar la paz.

El gobierno ha encontrado recursos suficientes para hacer rápidamente la repatriación.

Madrid 28, 10'15 m.

En Sevilla un vapor inglés ha echado á pique el vapor español «Luchana». Faltan detalles.

Telegrafían de Manila que las escuadras extranjeras han abandonado aquella bahía.

Cotización Oficial

Madrid 27 Setiembre 4'00 t.

4% interior	58'05
— exterior	66 15
Amortizable	67'60
Cubas 1886.	68'75
—1890	51'50
Banco España	000'00
Tabacalera.	000'00
Paris á la vista 56'50 á 57'40	
Londres id. 39'85 á 39'80	
Aduanas.	88'90
Filipinas.	74'00

Centro Liberal Dinástico

Por acuerdo de la Junta de Gobierno tomado en sesión de hoy, se convoca la General para el jueves 29 del corriente a las 6 y media de la tarde, con el objeto de acordar lo conveniente sobre cambio de local para celebrar las reuniones.

Mahón 25 Septiembre 1898.—El Presidente, Juan Taltavull.

D. Felipe Ramos Izquierdo y Rodríguez DE ARIAS, Juez de primera instancia de la Ciudad de Mahón y su partido.

En virtud del presente edicto que se expide en méritos de lo acordado en las diligencias sobre pago de costas causadas en los autos seguidos por Antonio Verger y Fábregas como marido de Margarita Riudavets y Villalonga contra Pedro Villalonga y Sintés, que se siguen de oficio; se saca a pública subasta por segunda vez; término de veinte días y con rebajo del veinte y cinco por ciento de su justiprecio, las fincas que se describirán, quedando señalado para que tenga lugar el remate el día veinte y cuatro de Octubre próximo, a las once de su mañana, en la sala de audiencia de este Juzgado.

Una casa que hoy está marcada con el número nueve de la calle de San Diego de la villa de Alayor que linda por la derecha con casa de Juan Orfila y Seguí, hoy de sus herederos; a la izquierda con otra de los herederos de Rafael Hernández y Pons, y por el dorso con casa de Miguel Pons y Juanico, justipreciada en la cantidad de cuatro mil doscientas cincuenta pesetas.

Una finca rústica que el Pedro Villalonga y Sintés posee en la Almuñama de la Villa de Alayor dividida en los cuatro grupos siguientes: 1.º Una pieza de tierra de dos hectáreas cuarenta centáreas, lindante al Este con tierras de los herederos de Pedro Castell; al Sur con tierras de Matías Huguet, otras de José Mora, otras de Juan Pons y con un camino sendero, al Oeste con tierras de los herederos de José Fortuny, y al Norte con tierras de Juan Vinent y con un camino sendero. 2.º Una pieza de tierra de unos nueve almudes sembrado ó sean diez y ocho áreas, lindante al Este con el camino de la Almuñama; al Sur y Oeste con tierras de Pedro Carreras, y al Norte con tierras de Antonio Villalonga y Vinent. 3.º Una porción de terreno con boyera, pajar, cisterna, común, con las tierras del grupo segundo, de dos hectáreas, veinte áreas noventa y cuatro centáreas, lindante al Este con otras de los herederos de José Fortuny y otras de los herederos de José Mora; al Sur con tierras de Lorenzo Villalonga; al Oeste con un camino sendero, y al Norte con el grupo tercero, justipreciada en la cantidad de ocho mil ochocientas cincuenta pesetas.

CONDICIONES DE SUBASTA

1.º Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento destinado al efecto, una cantidad igual por lo menos al diez por ciento efectivo del valor de los bienes que sirven de tipo para la subasta, sin cuyo requisito no serán admitidos. Se devolverán dichas consignaciones á sus respectivos dueños acto continuo del remate, escepto la que corresponda al mejor postor, la cual se reservará en depósito como garantía del cumplimiento de su obligación, y en un caso como parte del precio de la venta. 2.º No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avalúo, rebajando empero el veinte y cinco por ciento, las cuales podrán

hacerse á calidad de ceder el remate á un tercero.

3.º Los títulos de propiedad de las descritas fincas, consistentes en una certificación librada por el Sr. Registrador de la propiedad de este partido, estarán de manifiesto en la escribanía del actuario para que puedan examinarlas las que quieran tomar parte en la subasta, previniéndose además que los licitadores deberán conformarse con ellos, y no tendrán derecho á exigir ningunos otros. Después del remate no se admitirá al rematante ninguna reclamación por insuficiencia ó defecto de los títulos.

Serán de cargo del comprador los gastos del remate y los que se ocasionen en la otorgación de la escritura de transpaso.

Dado en Mahón á veinte y tres de Septiembre de mil ochocientos noventa y ocho.— Felipe Ramos Izquierdo y Rodríguez de Arias.— Ante mí— Ldo. Juan Trémol, Escribano.

Subastas

El día 6 del próximo Octubre á las 11 de su mañana, se venderán en licitación verbal, bajo el tipo de 2.000 pesetas, los almacenes sitos en el Andén de Levante de este puerto, señalados con los números 73, 74 y 75.

Dicho acto tendrá lugar en el despacho del letrado D. José M.ª Mercader, en la construcción de la casa de

El día 9 de octubre á las diez de su mañana se venderán en subasta pública en el despacho del Notario don Francisco Mercadal, las fincas siguientes:

1.º Cuatro viñas sita en Llumessanas, que son en junto de unas 7.000 cepas.

2.º Una viña sita en Las Barqueras, Som Calandria.

3.º Tres casas sitas en San Luis, calle de San Estéban, señaladas con los núms. 10, 12 y 14.

4.º Dos casas sitas también en San Luis, calle Conde de la Unión, marcadas con los núms. 14 y 18.

5.º Dos solares sitos asimismo en San Luis, calle Conde de la Unión.

Dichas fincas se venderán juntas ó por separado.

Los títulos de propiedad y condiciones de la subasta obran en poder del referido Notario.

Mahón 27 Septiembre 1898.

¡Ojo, transeúntes!!

En el HOTEL BUSTAMANTE se sirven comidas mesa redonda desde 1 peseta 75 céntos.

Comida y habitación mensual desde 75 pesetas.

Por días desde 3 pesetas.

En este establecimiento se sirve con esmero. Hay habitaciones para familias y comedores particulares.

DINERO

al contado se presenta sobre alhajas de oro y plata hasta el 6 por 100 anual en la Caja de ahorros y Préstamos de la calle de Anuncivay n.º 16.

Centro de suscripción

á toda clase de obras y periódicos

B. FÁBREGUES, IMPRESOR. Calle Nueva n.º 25

Talleres: calle de San José, -69. MAHÓN

GRANDES ALMACENES de vinos tintos, Cariñena, Aragón, Priorato, Alella, mistela, moscateles, &c., &c., DE

MAGRINÁ Y CAIRÓ

Paseo del Cementerio 109, 111 y 113, S. Martín de Provensals

Precios limitadísimos Solo se efectúan ventas en bocoyes. Se garantiza la pureza de dichos vinos.

Referencias, Deyá, 1. Mahón.

LA CATALANA

Compañía de seguros contra incendios y explosiones A PRIMA FIJA

Esencialmente española y única que tiene su dirección general en Barcelona ESTABLECIDA EN EL EDIFICIO DE SU PROPIEDAD

Dormitorio de S. Francisco, 5, principal, Barcelona Capital y reservas 30.000.000

DIRECTOR GERENTE: Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, abogado y propietario. Esta Compañía cuenta por sí sola en la isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañías de su clase reunidas.

Siniestros pagados hasta 31 Diciembre 1896 4.413 por el valor de Ptas. 5.803.943

Capitales asegurados en 31 Diciembre 1896 Ptas. 550.741.848'06

SUB-DIRECTOR EN MENORCA D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 8, Mahón

PHARMACIA DEL DR. CASASA

JAIME I, 2, BARCELONA

Consulta de 11 á 1 ó por escrito Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Píldoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opusculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes y demás humores así internos como externos; recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas "Venéreo y Sífilis" en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del "Antivenéreo del Doctor Casasa", exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estréches y demás afecciones por crónicas que se san, desaparecen pronto y bien con el inimitable purgativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarme de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentífrico Saint-Servant" del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen ó acaban de perderla.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.